

V. E. Maisonet
Apartado 70-332
Ciudad Universitaria
México 20, D. F.



SR. LUIS A. MAISONET
Div. Educ. Comunidad
Apartado 432
San Juan, PUERTO RICO

POR AVION
AIR MAIL

México 20, D. F.
9 de septiembre de 1968

Maiso, Amor mío,

He dajado pasar varias semanas después de tu penúltima carta, pesimista y desconsoladora carta! Es más, pensaba no contestarla, pues no hallaba palabras..... Pero después de unos días, ya tengo fuerzas para hacerlo.

Ciertas cosas no puedo rebatirtelas, pues tienes razón. Mi deber es estar allá junto a ti y junto a los nenes. Pero las circunstancias han pedido otra cosa. Considera que apenas son unos meses que los tienes allá. Yo acá los tuve más tiempo y siempre traté de resolver los problemas que se presentaron y créme que no eran color de rosa... sin molestarte ni preocuparte más de lo debido. Nunca te eché la culpa a ti de lo que pasaba. Comprendo que para el hombre es más difícil atender a los niños. Tienes razón....

Tú sabes que si acepté este Seminario, tengo que terminarlo, pues después de todo me están pagando por él. Lo que estoy haciendo es adelantando todo lo más que puedo las fechas de las obras para terminar antes que los demás maestros. La Huelga Univ. sigue, pues el Gobierno no cede. Y aunque los estudiantes siguen viniendo a la Univ., no hay clase, pues los ~~los~~ Maestros formaron una Coalición y se unieron a los estudiantes. Se ha decretado una Huelga Activa, es decir con actividades culturales, conferencias para orientar al público etc. Es por eso que he podido seguir con el programa del Seminario. Así que cuando se arregle la huelga y todos regresen a terminar su semestre, yo ya he terminado con las horas que me correspondían. Es por eso que he seguido con el programa.

En cuanto a la "mierda" de tesis acabo de terminar de pasar en limpio la Primera Parte. Apenas la estoy corrigiendo (errores de maquinilla) y espero llevarla a la Imprenta esta semana que la vayan haciendo mientras paso la Segunda Parte. Si es que recibiste la copia de ésta, ver's que es enorme y me tiene que coger tiempo pasarla y que además, estuvo justificado el tiempo que tomé en redactarla. No creas que ha sido tan fácil: Investigación, selección de material a incluir, ordenación del mismo, análisis de las obras, etc. Esto último fue lo que me tomó más tiempo. Las ideas no se hacen en masa. Hay que pensar, etc. En fin que para qué digo más. De todas maneras ya está lista. Ahora sólo es que se termine de imprimir.

La fecha de LOS SOLES caerán más o menos en una semana antes de las Olimpiadas. Si cae la fecha del examen para entonces, me recibo sino, es después de las Olimpiadas, que es un receso de dos semanas. No creas que esto es fácil, supervisión de las obras del Seminario, (con cada detalle de publicidad, producción, etc.), ensayo de Los Soles, y en el tiempo libre, pasando la tesis. Y en uno que otro rato de descanso, revisión de material para el examen oral general. Son muy pocas las horas que duermo. Pero es necesario robarle tiempo al tiempo. No veo por qué dices que estoy con evasivas. Siempre ha ido al grano, pero como tu, tampoco soy de piedras, y ahora que estoy sola tengo que velar por mi salud también. El trabajo mental no es automático ni mecánico y tu mejor que nadie lo sabes.

¡Cuántas reservas mentales tuviste siempre! ¡Cuántas ^{veces} ~~ves~~, ya ni recuerdo, estuviste alejado de mi! ¡Cuántas veces pareció que todo se había terminado! En todos los años de nuestro matrimonio ha habido reservas mentales mutuamente, pero hemos sagido sobreponernos, porque hemos estado siempre por encima de todos esos detalles denigrantes y comunes que nada tienen que ver con las relaciones espirituales y con los sentimientos verdaderos de dos personas que dicen quererse por encima de todo y por todo. Yo por mi parte estoy dispuesta, como desde que empezamos esta Odisea, a que comencemos de nuevo; como si nos empezáramos a conocer ahora... una nueva vida, pero con la base y experiencia de toda la amargura pasada, que creo puede servir para darnos aliento para continuar y crear

algo que valga la pena antes de llegar a la vejez definitiva y ~~render~~ y rendir cuentas a la Naturaleza. Por eso es que me he sostenido hasta aquí. Pero si no voy a tener ya más tu apoyo y comprensión; si después de todo eres como cualquier otro hombre, distinto a como siempre he creído que eres, no te culpo. No puedes dejar de ser el ente hombre, primitivo y común. A lo mejor yo también lo soy. Pero creo que ~~estoy~~ estoy espiritualmente por encima de todo lo que esté por venir.

Te quiero como siempre. Tu decides. Tal vez pueda darles pronto una sorpresa.. Lo más que anhelo es estar contigo y con mis hijos, ~~nuestros~~ hijos.... Dos meses parecen un siglo... Pera ya ni ~~paciencia~~ paciencia te pido. ¿Qué más puedo pedirte que no me hayas dado ya?

Cuando se está en una absoluta soledad, es que se comprenden más las cosas y a la distancia la perspectiva, borra horrible ^{total} dolor pasado; y sólo queda un ansia de estar junto a lo que se ama, para recuperar el tiempo perdido.... después de todo son ~~segundos~~ segundos, minutos de percepción emotiva lo que cuenta y no días y años de monótona rutina y recriminaciones.

Espero que en algo las cosas se hayan arreglado allá. Y que los ~~nenes~~ niños estén ya en la rutina de la escuela. Que Dios los bendiga. Las fotos de Maisito llegaron tarde. Ya habían enviado a Secretaria la lista y fotos de los demás. Eran para un diploma que les iban a dar-. ¿Qué se va a hacer'. Si te tortura tanto ir a Barrasas, no vayas tan a menudo. Si tienes que enviar algún dinero hazlo por correo. Si quieres ver a Solita, ve mejor a la escuela. Si te iba a salir todo tan caro, debiste ponerla en la escuela pública. Espero a Maisito le vaya bien en ~~xxxxxx~~ noveno grado.

Maiso, mi bien, cuidate mucho. No puedo decirte más. Tu tienes la ^{palabra} palabra y tu decides. Yo acataré como siempre lo que hagas. Y tu lo sabes. En estos días te siento más cerca de mi que nunca. En unas cuantas semanas más trataré de estar a tu lado; lista a recibir personalmente tus recriminaciones de siempre y a luchar por retener o revivir ~~alguna~~ ^{alguna} migaja del amor que hayas podido ~~sentir~~ sentir por mi en algún momento.

Te quiero,

Vicky